

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 13 de junio de 2013.



EDUCACIÓN

Estatad: Mil 554 aspirantes a ingresar a la UAEM serán reubicados

Nacional: Dejan prepa por aburrimiento, revela encuesta

Internacional: Protestan estudiantes en Venezuela

SALUD

Estatad: Morelos ocupa el tercer lugar nacional en explotación infantil, revelan autoridades

Nacional: Comida en escuelas, una causa de obesidad infantil

Internacional: Trabajo infantil doméstico es "forma de violencia" contra niños: ONU

ECONOMÍA

Estatad: Dejan de operar 30 sitios de taxi por el acoso de la delincuencia

Nacional: Reporta el INEGI crecimiento de clase media en México

Internacional: Generalizar IVA creará más pobreza: Cepal

POLÍTICA

Estatad: Riesgos ambientales frenan proyecto minero en Morelos

Nacional: Granier duerme en la Seido; se dice víctima de revancha política

Internacional: Defiende Obama espionaje telefónico y cibernético

EDUCACIÓN

Estatal:

Mil 554 aspirantes a ingresar a la UAEM serán reubicados

De los 11 mil 654 que aplicaron examen para ingresar al nivel superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) mil 554 tendrán que participar en programas de reubicación, debido a que en el próximo ciclo escolar, la máxima casa de estudios únicamente cuenta con 10 mil 100 espacios. Lo anterior se desprende de los datos dados a conocer durante la apertura de los paquetes de resultados del Examen Nacional de Ingreso (Exani) que hizo entrega el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) a la UAEM. En el auditorio "César Carrizalez" en el Campus Norte, el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, dio la bienvenida a los integrantes del comité interinstitucional de seguimiento al proceso de selección de aspirantes de nuevo ingreso, y se procedió a abrir los cuatro paquetes en los que se recibió el material y los discos compactos con la información digitalizada de los resultados de la evaluación por área de cada uno de los estudiantes que se presentaron. Se dio lectura al documento en el que se explicaba por parte del Ceneval el contenido de los paquetes de resultados, en el que se informó que fueron 11 mil 654 participantes los que realizaron el examen de ingreso al nivel superior de la UAEM y se ofertaron 10 mil 100 lugares, por lo que la diferencia, es decir mil 554, tendrán que buscar oportunidad en otras instituciones o en licenciaturas distintas a las que optaron en un primer momento.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Rindió rector de la UAEMOR primer informe de actividades

Jesús Alejandro Vera Jiménez rindió su primer informe de labores como rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), correspondiente al periodo 2012-2013. "Hoy, a mediados del Siglo XXI, la apertura comercial iniciada hace casi sesenta años, ha logrado que seamos un país moderno. Aunque a costa de cinco décadas de sacrificios de las familias mexicanas en general, hoy México es un país razonablemente incorporado a la economía mundial y se cuenta entre los países avanzados", dijo. En su mensaje a los estudiantes, el rector Alejandro Vera dijo: "Sabemos que son muchos sus motivos para desconfiar de todo; ustedes son herederos de una crisis civilizatoria que aún no nos permite vislumbrar nuevos horizontes. Pero, aún así, se esfuerzan por acudir y aprender en esta universidad y por no traicionar los nobles valores que la sostienen". En este acto destacó la presencia de los representantes de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial del estado de Morelos, presidentes municipales, además de autoridades del sector educativo estatal y federal, ex rectores, invitados especiales y la comunidad universitaria.

Milenio, Campus, p.4, (Redacción).

Obtiene UAEM financiamiento para proyecto Conacyt

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Secretaría de Investigación, recibirá financiamiento para nueve proyectos como resultado de participar en la convocatoria del Programa de Estímulos a la Investigación, Desarrollo Tecnológico e Innovación 2013 del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). En dicha convocatoria el Conacyt invita a empresas mexicanas inscritas en el Registro Nacional de Instituciones y Empresas Científicas y Tecnológicas (Reniecyt), que realizarán actividades de investigación, desarrollo tecnológico e innovación en el país, de manera individual o en vinculación con instituciones de educación superior públicas o privadas, nacionales o centros e institutos de investigación públicos nacionales, a presentar sus proyectos de investigación y desarrollo tecnológico o innovación tecnológica que efectuarán en el año fiscal 2013. En dicha convocatoria la UAEM participó con 25 proyectos, de los cuales, obtuvo financiamiento para nueve. Entre los objetivos específicos de la convocatoria destacan propiciar la vincular a las empresas en la cadena del conocimiento "educación-ciencia-tecnología-innovación" y su articulación en la cadena productiva del sector estratégico que se trate, así como generar nuevos productos, procesos y servicios de alto valor agregado, y contribuir con esto a la competitividad, de las empresas entre otros.

La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma).

Exhibición de arte en La Tallera

Con el objetivo de promover el arte realizado por alumnos de diversas instituciones, La Tallera Siqueiros llevó a cabo su Presentación Abierta de los talleres marzo-mayo, donde el público en general apreció trabajos bajo diferentes conceptos como espacio, obra gráfica y arte sonoro. La exposición fue realizada por alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Centro Morelense de las Artes (CMAEM), quienes mostraron las cualidades artísticas con las que se destacan.

La Unión de Morelos, Socialité, p.23, (Agustín Espinoza).

Nacional:

Dejan prepa por aburrimiento, revela encuesta

Las principales causas de deserción de estudiantes de nivel medio superior en la ciudad de México son una eventualidad familiar y el aburrimiento, señaló la directora general del Colegio de Bachilleres, Sylvia Ortega Salazar. Aclaró que una vez que están en la prepa la pobreza no va a ser la razón por la que se vayan, porque los niños pobres no llegan a la media superior, se van antes. Luego de la firma de un convenio entre el Colegio de Bachilleres y el Fideicomiso Educación Garantizada, detalló que estudiantes del Colegio de Bachilleres que abandonaron sus estudios dijeron en encuesta que la primera causa fue “que tuvieron alguna eventualidad familiar, un enfermo o debieron mudarse. La segunda es porque se aburren y lo dicen tal cual. ‘Me aburro, nada de lo que enseñan me interesa y no entiendo lo que dice el maestro’”.

La Jornada, p.35, (Gabriela Romero),

La Crónica de Hoy, (Manuel Espino Bucio), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/760704.html>

Llegan con carencias en habilidades lingüísticas estudiantes universitarios

Las habilidades lingüísticas de los estudiantes que ingresan al nivel superior en el área metropolitana aún están lejos de ser las óptimas para adquirir los conocimientos propios del quehacer profesional en que han decidido incursionar, revelan los resultados preliminares del estudio Diagnóstico de las habilidades en español de los estudiantes que ingresan a las instituciones de educación superior (IES) del área metropolitana de la ciudad de México. Rosa Obdulia González Robles, profesora investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y una de las autoras del trabajo, afirmó que en general, las instituciones tienen porcentajes de desempeño bajo, aun aquellas que quedaron mejor evaluadas; este desafío es para todas las instituciones, ninguna está en jauja. El estudio fue realizado a petición del Consejo Regional del Área Metropolitana (CRAM) y la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies).

La Jornada, p.41, (Ariane Díaz).

Pide SNTE castigar a quien venda prueba ENLACE

El Presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, señaló que se debe investigar la presunta venta de la prueba Enlace y castigar a los culpables. “A mi no me consta que se haya vendido o que la compren los profesores, lo que yo he escuchado en los medios es que los maestros dicen que se vende, lo que digo es que se investigue y si es así, que se castigue a los culpables”, dijo durante la firma de convenio para capacitar a los maestros entre el SNTE y la Asociación de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). Ahí mismo Díaz señaló que es prioridad que los profesores se capaciten, porque “todos los maestros debemos estar en la actualización continua”. Aseguró que “esa ha sido la demanda permanente del sindicato”. El acuerdo realizado con la ANUIES pretende capacitar a 1 millón 200 mil maestros, en 175 universidades que integran el convenio, señaló el líder magisterial.

Milenio, (Elia Castillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6591339dea23a38e6b0bedfe4005d69e>

El Universal, (Nurith Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/929324.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/760587.html>

La Jornada, p.17, (Ariane Díaz).

Internacional:

Protestan estudiantes en Venezuela

Caracas. Cientos de estudiantes de universidades públicas se manifestaron ayer en varias ciudades venezolanas para exigir mejoras presupuestarias en esas casas de estudios, muchas sumidas en una huelga indefinida, en unas marchas calificadas por el presidente Nicolás Maduro de sabotaje a las clases. Juan Requesens, dirigente estudiantil de la Universidad Central de Venezuela (UCV), aseguró que los estudiantes mantendrán sus protestas si el ministro de Educación Superior, Pedro Calzadilla, no eleva los salarios a los trabajadores del sector y aumenta el presupuesto a las universidades. Maduro aseguró que está en curso una negociación para atender las reivindicaciones del personal universitario.

La Jornada, p.22, (Afp).

SALUD

Estatal:

Morelos ocupa el tercer lugar nacional en explotación infantil, revelan autoridades

Morelos es el estado de la República que tiene el tercer lugar en explotación sexual infantil, y Cuautla es una ciudad de enlace con algunas bandas que trafican con infantes. Así lo reconocieron representantes del Sistema DIF Estatal, de la Comisión de Derechos Humanos del Estado, de la Procuraduría General de Justicia y del Instituto Nacional de Migración, durante una conferencia a estudiantes del nivel básico de esa ciudad, donde mediante técnicas de participación motivaron en los infantes la cultura de la denuncia y el respeto a su integridad física, esto en el marco de la Semana de Prevención de la Explotación Sexual Infantil en el Estado de Morelos. El evento, efectuado en el Teatro Narciso Mendoza de Cuautla, fue presidido por la Presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en esta ciudad, María Guadalupe González Mosqueda.

La Jornada Morelos, p.11, (Fernando Baltazar).

Nacional:

Comida en escuelas, una causa de obesidad infantil

La obesidad infantil en México es un problema de salud y tema a solucionar en diversos ámbitos, sobre todo en los sectores salud, familiar y escolar, destacando éste último como foco de atención para seis de cada decena de mexicanos por considerar "poco" o "nada" sanos los alimentos que ahí se expenden. La obesidad fue identificada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) como una pandemia, y aunque la gran mayoría reconoce que es un problema entre la población, creciente entre los infantes y que puede controlarse, casi cuatro de cada diez admiten falta de dieta balanceada, tres desidia o flojera para revertir el mal, y el resto falta de dinero, tiempo u otro factor. Así por ejemplo, aunque 37.8 por ciento señala la escuela -donde los niños aprenden, conviven y desarrollan varias de sus capacidades físicas e intelectuales-, como el principal incentivador de la obesidad, 14 por ciento los envía sin alimento previo y sólo 61 con algún entremés preparado en casa.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/760568.html>

SSa: México no logrará reducir 75% la mortalidad materna

Falta de continuidad en programas, incapacidad en hospitales para atender la demanda de partos e incremento de embarazos entre adolescentes y mujeres enfermas son las principales causas del ya vislumbrado incumplimiento de México al Objetivo del Milenio de reducir en un 75 por ciento la muerte materna. Aunque el alcance de la meta está pactado para 2015, la Secretaría de Salud (SSa) adelantó a Crónica que con el rezago actual no se logrará el compromiso del gobierno mexicano ante la ONU plasmado en el 2000. En 1990, año que se fijó para iniciar la contabilidad, México partió con índice de 89 defunciones maternas por 100 mil nacidos vivos, y el objetivo signado lo obligaba a llegar a 2015 con un registro de 22.3 muertes. Sin embargo, al cierre preliminar de 2012 el nivel sobrepasaba aún los 40 fallecimientos por 100 mil nacidos vivos; es decir, se necesitaría una descenso del 50 por ciento en tan sólo 18 meses.

La Crónica de Hoy, (Daniel Blancas Madrigal), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/760786.html>

Reporta Cenapred 17 exhalaciones y sismo en el 'Popo'

El sistema de monitoreo del Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) registró durante las últimas 24 horas en volcán Popocatepetl, un sismo y 17 exhalaciones de baja intensidad, acompañadas por la emisión de vapor de agua, gas y probablemente algunas de ellas por pequeñas cantidades de ceniza. Al mismo tiempo, los aparatos del organismo científico detectaron segmentos de tremor armónico de baja amplitud que acumularon alrededor de 20 minutos; y un sismo vulcanotectónico de baja magnitud.

Milenio, (Jaime Zambrano),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ddc5710b35b2a60bc85b2962b8c26a5e>

Internacional:

Trabajo infantil doméstico es "forma de violencia" contra niños: ONU

El trabajo infantil doméstico también es una "forma de violencia" contra la niñez, señaló hoy en El Salvador la representante del secretario general de las Naciones Unidas sobre la violencia contra los niños, Marta Santos Pais. Con motivo de celebrarse hoy el Día Internacional contra el Trabajo Infantil, Santos Pais manifestó que "el trabajo infantil doméstico, cuando contraviene las normas internacionales, es una forma de violencia cometida contra las niñas, los niños y los adolescentes", de acuerdo con el comunicado. "No existirá un

mundo sin violencia contra la niñez, si no acabamos con esta forma de explotación infantil y, en particular, con las peores formas de trabajo", subrayó la representante del secretario general de la ONU, Ban Ki-moon.
La Crónica de Hoy, (Efe), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/760538.html>

Sismo de 4.5 grados sacude Costa Rica, sin causar víctimas

Un sismo de 4.5 grados en la escala de Magnitud de Momento se registró esta noche a las 20:59 hora local (02:59 GMT del jueves) en la costa pacífica costarricense y provocó alarma en San José y ciudades aledañas, pero sin que haya reportes de víctimas ni daños. La Red Sismológica de la Universidad Nacional de Costa Rica ubicó el epicentro 60 km al sur de San José, y a 5 km de la ciudad balnearia de Quepos. El foco del sismo fue ubicado a 40 km de profundidad y se produjo por la subducción de la placa tectónica de Cocos, agregó el informe.

Milenio, (Afp), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6591339dea23a38e6b0bedfe405ce247>

Estalla brote de sarampión en Holanda

Las autoridades sanitarias holandesas han detectado un brote de sarampión que ya afecta a 30 personas y sigue expandiéndose en el llamado "cinturón bíblico", un área de calvinismo extremo en la que las familias se niegan a vacunar a sus hijos por razones religiosas. "En estos momentos hablamos de brote, que surjan nuevos casos depende de la actitud de la gente, de lo que se desplacen, del contacto que tengan con otras personas, pero en todo caso hacemos un seguimiento semanal para ver cómo evoluciona", indicó el portavoz del Instituto Nacional de la Salud Pública (RIVM), Jan Brouwer de Koning.

El Universal, (Efe), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/78340.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Dejan de operar 30 sitios de taxi por el acoso de la delincuencia

Cierran 30 sitios de taxis en el estado de Morelos como resultado de la inseguridad ; han dejado de brindar servicio en bases de Cuernavaca, Temixco, Emiliano Zapata, Xochitepec, así como en la zona sur del estado, mientras no hay condiciones para operar, denunció el dirigente transportista Víctor Mata. Acusó a grupos delincuenciales de amenazar a los choferes, que son vulnerables y obligarlos a incursionar en actividades ilícitas, ya sea como halcones o repartir la mercancía prohibida, y varios de ellos por miedo a represalias han caído en sus garras y se ven sometidos.

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42141:dejan-de-operar-30-sitios-de-taxi-por-el-acoso-de-la-delincuencia&catid=42:local&Itemid=63

Niega Comex que se retire de Morelos

La empresa líder de pinturas de México, Comex, negó que viera a retirar sus capitales de Morelos a causa de la inseguridad, contra lo que antes había anunciado la directiva local de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra-Morelos). "Nosotros estamos en Morelos y aquí seguiremos", aseguró Iván Ahedo, director de Mercadotecnia de Comex, en entrevista telefónica desde la ciudad de México.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya) y **El Regional del Sur**, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42147:continuar-trabajando-en-el-estado-empresa-comex&catid=42:local&Itemid=63

Designan a Andrés González García delegado de la Procuraduría Agraria

Luego de permanecer acéfala por algunos días, la delegación de la Procuraduría Agraria (PA) tras la salida de Felipa Guadalupe Cázares, una vez que le fue solicitada su renuncia por parte de oficinas centrales, en días pasados el ex diputado local del PRI y ejidatario de Cuautla, Andrés González García, fue designado como nuevo delegado en Morelos desde el pasado 23 de mayo.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales) y **El Regional del Sur**, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42143:designan-a-andres-gonzalez-como-delegado-de-la-procuraduria-agraria&catid=42:local&Itemid=63

Aprueba Coplademun 143 obras de rehabilitación para Cuernavaca

que serán 143 las obras que se realizarán en lo que resta de este año 2013, y cuyo monto de inversión será de 73 millones 409 mil 217 pesos. En el marco de la sesión de trabajo del Coplademun, donde el presidente municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, señaló que el catálogo de obras que conforma el programa de Obra Pública se desarrollará en las 13 delegaciones que integran el municipio. Obras de rehabilitación, construcción, mejoramiento, pavimentación, drenajes, rehabilitaciones de canchas deportivas, infraestructura

educativa, así como la ampliación de redes eléctricas, muros de contención, alumbrado público y construcciones en general, son las obras que principalmente se realizarán en los siguientes seis meses de este 2013, y que ha requerido la población en las diferentes colonias de la ciudad capital.

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42150:aprueba-coplademun-143-obras-de-rehabilitacion-para-cuernavaca&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Reporta el INEGI crecimiento de clase media en México

De 2000 a 2010, la clase media en el país, contabilizada en términos de hogares o personas, pasó de 38.4 a 42.4 por ciento de la población, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Al dar a conocer cifras preliminares sobre las clases sociales en México en la primera década del siglo XXI, indica que en 2010, 42.4 por ciento de los hogares, donde vivía 39.2 por ciento de la población total del país, pertenecía a la clase media. Subraya que en términos absolutos, a nivel nacional la clase media sumaba 12.3 millones de hogares y 44 millones de personas, de las cuales, tres cuartas partes se concentraba en áreas urbanas.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ddc5710b35b2a60bc85b2962b8bbc722>

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/760684.html>

El Universal, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/103025.html>

La Jornada, p.25 (Juan Antonio Zúñiga M.)

Requiere México nuevos impuestos para recaudar más: OCDE

Para recaudar más, México debería enfocar su reforma tributaria en varios impuestos, establecer tasas más altas a las actuales y crear nuevos gravámenes, estimó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). La directora Adjunta de Impuestos de la OCDE, Grace Pérez-Navarro, consideró que ante la baja recaudación de México, la reforma fiscal a discutirse en los próximos meses debería enfocarse en varios impuestos, como el IVA, el ISR y el predial.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ddc5710b35b2a60bc85b2962b8e61cbb>

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/760688.html>

El Universal, (Alberto Verusco), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/103030.html>

El Financiero, (Notimex)

<http://www.elfinanciero.com.mx/component/content/article/43-finanzas/18206-mexico-requiere-nuevos-impuestos-para-incrementar-recaudacion-ocde.html>

Con "salarios miserables" no se logra competitividad: Guajardo

El titular de la Secretaría de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal condenó el maltrato de jornaleros por parte de la empresa exportadora de jitomates, Bioparques de Occidente y señaló que la competitividad no se logra explotando a los trabajadores. Los ahorros no deben estar en "pagar salarios miserables" sino en la innovación, los procedimientos eficientes, las nuevas tecnologías y en aumentar la productividad, como lo hacen las empresas del clúster de alta tecnología ubicadas en Jalisco, agregó.

El Financiero, (Gabriela Chávez)

<http://www.elfinanciero.com.mx/component/content/article/44-economia/18268-con-salarios-miserables-no-se-logra-competitividad-guajardo.html>

CFC apoya elaboración de la NOM 192 para evitar venta de televisores análogos

La Comisión Federal de Competencia (CFC) emitió su opinión en el proceso de consulta pública que el organismo de mejora regulatoria realiza respecto a la Norma Oficial Mexicana 192 para que tanto televisores como decodificadores que se comercialicen en el país tengan la capacidad de recibir señales digitales. De acuerdo con el comentario publicado en la página de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), se afirma que la medida propuesta en el anteproyecto resulta necesaria para lograr la transición nacional de señal analógica a digital.

Milenio, (Susana Mendieta)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6591339dea23a38e6b0bedfe4004ac2a>

Cierra BMV con baja de 1.03%, es su nivel más bajo desde agosto de 2012

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró con una pérdida de 1.03 por ciento, con lo que su principal indicador se ubicó en el nivel más bajo desde agosto de 2012, debido al aumento en la aversión al riesgo por los temores de que los bancos centrales retiren sus estímulos. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) sumó dos jornadas consecutivas de bajas, al cerrar en 39 mil 480.35 unidades, con una pérdida de 409.89 puntos menos respecto al nivel previo.

Milenio, (Notimex y Reuters)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ddc5710b35b2a60bc85b2962b8fcf78c>

Internacional:

Generalizar IVA creará más pobreza: Cepal

La Comisión Económica para América Latina (Cepal) advirtió ayer que generalizar el IVA en alimentos y medicinas "podrá aumentar sustancialmente la recaudación fiscal del país, pero incrementará la pobreza si no hay un mecanismo de compensación para las familias más desfavorecidas". El subdirector regional de ese mecanismo, Hugo Beteta, reconoció que aplicar el 16 por ciento del IVA a alimentos y medicinas podría abonar a la recaudación en 2 puntos porcentuales con relación al Producto Interno Bruto (PIB).

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/760687.html>

El Universal, (Alberto Verdusco), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/103019.html>

POLÍTICA

Estatal:

Riesgos ambientales frenan proyecto minero en Morelos

El gobierno de Morelos realizó gestiones ante las autoridades federales para evitar la perforación de una mina a cielo abierto, argumentando graves riesgos ambientales, sociales y culturales para la entidad. En 2006, el actual secretario de Desarrollo Sustentable del gobierno de Morelos, Topiltzin Contreras MacBeath, quizá fue uno de los primeros ambientalistas que se dio cuenta de que una empresa intentaba explotar un cerro y una amplia área comprendida entre la zona arqueológica de Xochicalco y el aeropuerto del estado. Desde un helicóptero, el entonces investigador de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos tomaba fotografías para el libro *Biodiversidad de Morelos*, y observó que en el cerro Colotepec, en la comunidad de Tetlama, municipio de Temixco, se trazaban veredas y era evidente la presencia de personal técnico. Casi siete años después, ya como integrante del gabinete del gobernador Graco Ramírez, Contreras MacBeath se convirtió en una pieza fundamental para que la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) descalificara la Manifestación de Impacto Ambiental presentada por la empresa Esperanza Silver SA para obtener los permisos para explotar un cerro y áreas aledañas para extraer oro y plata en mínimas proporciones, pero con un importante impacto y saldo ambiental en una extensión de mil 500 hectáreas.

Milenio, p.20, (Redacción).

El bono de los maestros será legalizado, aclara el gobierno

El recurso tipificado como bono, que se les otorgó en la pasada administración a los trabajadores del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Sección 19, será legalizado para establecerse como prestación, de manera que no sea objeto de observación por parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), informó Jorge Messeguer Guillén, secretario de Gobierno. En entrevista, dio a conocer que la ASF ha observado la entrega realizada en la anterior administración por el Gobierno de Morelos, de 660 millones de pesos: 450 millones a maestros de la Sección 19 del SNTE por distintos rubros, y 210 millones por pagos realizados a personal "comisionado", dinero que deberá ser regresado. "No se cancelará el monto de la aportación, sino que se cambia de rubro y se convierte en una prestación y no en algo arbitrario; lo vamos a hacer legal, en tres pagos los próximos 30 de junio, 15 de julio y 30 de julio", añadió el secretario de Gobierno. Aclaró que no se quitará ningún tipo de prestación a los trabajadores de la educación, sino que se transparentará ante la ASF el monto y el motivo de dicho pago, de manera que en los próximos años el Gobierno de la Nueva Visión no sea observado por esta situación y todo se haga conforme a la ley.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.4, (Sin firma); **El Regional del Sur**, p.8, (Guadalupe Flores) y **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Alberto Millán).

Acuerdan diputados y la Secretaría de Hacienda ajustar el Pacto Hacendario

La iniciativa de un rescate financiero global o Pacto Hacendario fue desechada de manera definitiva por acuerdo de la secretaria de Hacienda del Gobierno del estado, Adriana Flores Garza, y por los diputados de la 52 Legislatura de Morelos, al pactar la presentación individual y por separado de las solicitudes de endeudamiento de cada municipio y del Poder Ejecutivo. Ambos poderes también acordaron disminuir los plazos de liquidación de los eventuales créditos -de la propuesta inicial de 25 años- a un promedio de 12.5, según la capacidad de pago de cada una de las administraciones municipales. Durante la discusión de este punto, el secretario de Gobierno Jorge Messeguer Guillén y el subsecretario José Luis Correa Villanueva, aseguraron que ese supuesto plazo de 25 años era solamente "un mito", a lo que los legisladores respondieron de inmediato que no se trata de su imaginación, ya que está plasmado dentro del documento que presentó el gobernador Graco Ramírez ante el Congreso del estado. Para el análisis de las iniciativas

individuales, consensuaron la instalación de una mesa de trabajo en la que participarán de manera tripartita los integrantes de la Comisión de Hacienda Ampliada del Congreso (que incluirá a todos los diputados interesados), los funcionarios de la Secretaría de Hacienda del gobierno estatal, y los presidentes municipales e integrantes de los cabildos en cuestión

La Jornada Morelos, p.5, (Oswaldo Salazar); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Magnolia Velázquez); **La Unión de Morelos**, p.3, (Ana Lilia Mata); **El Regional del Sur**, p.3, (Minerva Delgado) y **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Alberto Millán).

Se debe replantear la estrategia de seguridad

El vicepresidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) Morelos, Aristóteles Martínez Mondragón, consideró urgente evaluar los planes y programas de gobierno en materia de seguridad, a fin de que estos aterricen realmente en el día a día de las empresas y los ciudadanos morelenses. En entrevista, el dirigente empresarial consideró que los temas que han estado en la mesa, como el Mando Único, son reconocidos como acciones tendientes a resolver el problema de la inseguridad. Empero, subrayó que “en tanto que estas acciones macro no se aterricen en el día a día y no dejemos de estar viviendo, en nuestras empresas y familias, situaciones que nos ponen en riesgo, no va a tener ningún sentido ningún programa o plan de gobierno institucional a nivel macro, que no se refleje en nuestros negocios y familias”. Refirió que las autoridades encargadas de la seguridad en Morelos, más que atender casuísticamente la problemática de la inseguridad, deben definir políticas públicas que den resultado y, en ese sentido, el sector empresarial está pronto a contribuir con ellos. “Somos muchísimos los empresarios preocupados por este tema de la inseguridad”, dijo. En el Comité Municipal de Protección Civil de Cuernavaca participarán la UAEM, cuatro instituciones de educación superior privadas, Canaco Cuernavaca, Canacope Cuernavaca, los delegados y ayudantes municipales, el alcalde Jorge Morales Barud, y el síndico municipal Fernando Martínez Cue, entre otros.

La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya) y **El Regional del Sur**, p.9, (Roberto Heredia).

Nacional:

Granier duerme en la Seido; se dice víctima de revancha política

La Procuraduría General de la República (PGR) dio a Andrés Granier Melo, ex gobernador de Tabasco, acceso a la averiguación previa en su contra iniciada a petición del gobierno estatal ante la Unidad Especializada en Investigación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita y de Falsificación y Alteración de Moneda, adscrita a la Subprocuraduría Especializada en Investigación de delincuencia Organizada (Seido). El ex gobernador se presentó voluntariamente a las 10 horas ante la PGR, acompañado por su abogado, Eduardo Luengo Creel. Reiteró que ha sido amenazado por grupos del crimen organizado que operan en Tabasco. La PGR informó que luego de llevarse a cabo la certificación médica de su estado de salud, Granier Melo tuvo acceso a todo el expediente de la averiguación previa UEIORPIFAM/AP/078/2013 iniciada por la PGR, en razón de la denuncia presentada por el gobierno del estado de Tabasco. El ex mandatario declaró por más de 10 horas y al sentirse cansado, según información oficial, decidió pasar la noche en las instalaciones de la Seido para continuar este jueves su comparecencia ante el Ministerio Público federal.

La Jornada, p.30, (Gustavo Castillo).

El Universal, (Silvia Otero, Alberto Morales y Roberto Barboza), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/42277.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/760518.html>.

Proceso, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=344667>.

Formal prisión al ex tesorero

El juzgado segundo de Distrito de Tabasco dictó auto de formal prisión al ex secretario de Administración y Finanzas del gobierno de Tabasco, José Manuel Saiz Pineda. El lunes pasado Saiz Pineda fue entregado por la Procuraduría General de Justicia del Estado de Tabasco a la Procuraduría General de la República para que responda las acusaciones por peculado (delito federal que se le imputa por el presunto desfalco a las arcas estatales) y operaciones con recursos de procedencia ilícita, luego del hallazgo de 88.5 millones de pesos en efectivo en una vivienda. Estas acciones responden a los procedimientos por la vía penal que solicitó la administración del gobernador perredista Arturo Núñez Jiménez ante un quebranto al erario estatal por 2 mil 400 millones de pesos, del que acusa principalmente al ex gobernador priísta Andrés Granier Melo.

La Jornada, p.30, (Alfredo Méndez).

El Universal, (Alberto Morales y Roberto Barboza), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/91090.html>.

La Crónica de Hoy, (Rodulfo Reyes), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/760789.html>.

Dictan formal prisión en contra de Luis Armando Reynoso Femat

La juez segundo de lo penal en Aguascalientes, Laura Elena Delgado, dictó auto de formal prisión en contra del ex gobernador panista, Luis Armando Reynoso Femat, por presunta responsabilidad en los delitos de peculado y ejercicio indebido del servicio público. Reynoso Femat está indiciado en la investigación que se lleva a cabo por la simulación en la compra de un tomógrafo con valor de 13.8 millones de pesos, que nunca apareció en el nosocomio donde supuestamente había sido instalado, el Hospital Tercer Milenio. Versiones extraoficiales no confirmadas hasta anoche señalaron que la juez decretó formal prisión contra el ex mandatario, con lo cual da inicio el juicio en su contra.

La Crónica de Hoy, (Ángel Álvarez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/760455.html>

La Permanente pide a PGR acelerar investigación contra Miguel Ángel Yunes

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión pidió a la Procuraduría General de la República (PGR) acelerar la investigación por el presunto enriquecimiento ilícito de Miguel Ángel Yunes Linares. A través de un punto de acuerdo, la Permanente también solicitó a la Secretaría de hacienda para que a través de la Unidad de Inteligencia Financiera colabore con la PGR en la investigación por presunto enriquecimiento ilícito de Yunes Linares. En tribuna, para presentar el punto de acuerdo, el diputado priista Ricardo Pacheco Rodríguez recordó que el pasado 16 de mayo el presidente del Movimiento Nacional "Volver a Empezar" presentó una denuncia ante la PGR en contra del ex candidato panista al gobierno de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, por el delito de enriquecimiento ilícito y que, de acuerdo con el ex presidente nacional del PAN, Yunes Linares posee 36 propiedades en Europa, Estados Unidos y México, "así como ingresos que no corresponden a los de una persona que se ha dedicado gran parte de su vida al servicio público".

La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/760787.html>.

"La alcalde regia busca ocultar ineptitud en la religión": experto

Una forma de ocultar la ineptitud, ineficiencia e ignorancia de un mal gobierno, es refugiarse en la religión, afirmó en Nuevo León el politólogo, escritor e historiador, Romeo Flores Caballero. Al analizar la entrega de las llaves de Monterrey a Jesucristo por parte de la alcaldesa Margarita Arellanes, el también ex cónsul de México en Los Ángeles, California, pidió recordar la historia reciente de cuando el PAN gobernó y en donde todo empezó con Vicente Fox que juramentó con un crucifijo y posteriormente se arrodilló ante una autoridad igual, El Vaticano. Después, prosiguió con Felipe Calderón que hizo de la religión un código de conducta de su gobierno en las escuelas públicas y privadas. "Ambos tenían un doble discurso, - hipócritas- pero como no hubo sanciones a la violación a la Constitución porque no está reglamentado, caímos en la impunidad", añadió Flores Caballero. Al no haber una sanción o advertencia, el Estado mexicano abre las puertas para que el anecdotismo se convierta en regla y se considere normal por otros, apuntó.

La Crónica de Hoy, (David Casas), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/760747.html>.

Juicio político a quienes han atentado contra el Estado laico, pide Vasconcelos

Ante la "emergencia nacional" que vive el Estado laico, el diplomático y académico Héctor Vasconcelos propuso realizar un "juicio político" a los gobernantes y miembros de diversos sectores de la derecha que han violado la Constitución y la Ley de Asociaciones Religiosas y Culto Público. El también secretario de Asuntos Internacionales del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) pidió además reclamar a la Secretaría de Gobernación que intervenga y ponga freno legal a quienes desde hace tres décadas han propiciado una regresión tal de la laicidad como no se había visto en los pasados 150 años. En una conferencia en la asociación masónica Supremo Consejo del Rito Escocés Antiguo y Aceptado, realizada en la colonia Juárez ante un auditorio lleno, el hijo del destacado intelectual José Vasconcelos planteó que la embestida de la derecha se agravó en los sexenios de Vicente Fox y Felipe Calderón, pero en realidad comenzó desde el acercamiento a la jerarquía de la Iglesia católica durante el gobierno de Carlos Salinas

La Jornada, p.7, (Arturo Jiménez).

Evita IFAI que denuncias contra Calderón se hagan públicas

El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) aprobó con tres votos a favor y dos en contra reservar la información sobre el número de averiguaciones previas en las que está involucrado el ex presidente Felipe Calderón. El IFAI también avaló que la Procuraduría General de la República (PGR) tampoco entregue las averiguaciones que hubiesen causado estado, en versión pública del pliego de consignación, tal y como lo requirió un solicitante. Fue la comisionada Sigrid Artz quien presentó en la sesión del pleno de este día un proyecto de resolución en el que se confirmaba la respuesta que la dependencia dio a un particular.

Proceso, (Apro), <http://www.proceso.com.mx/?p=344707>.

Internacional:

Defiende Obama espionaje telefónico y cibernético

Bajo la argumentación de que “no se puede tener seguridad al 100 por ciento y 100 por ciento de privacidad con cero tolerancia”, el presidente Barack Obama defendió los programas de espionaje telefónico y cibernético que realiza su gobierno bajo el cobijo de la lucha contra el terrorismo. “Como sociedad tenemos que tomar algunas decisiones”, declaró Obama en una breve conferencia de prensa a su llegada al estado de California para sostener una reunión con su homólogo de China, Xi Jinping. “En una evaluación que se hiciera de estos programas (de espionaje), nos daríamos cuenta que marcan la diferencia en nuestra capacidad de anticipar y prevenir posibles actividades terroristas”, subrayó el presidente de Estados Unidos. Este miércoles se dio a conocer que por medio de la Agencia Nacional de Seguridad (NSA, por sus siglas en inglés) y bajo el cumplimiento de la Sección 215 de la ley llamada Acta Patriota, la Casa Blanca y el Capitolio han autorizado el espionaje telefónico de millones de estadounidenses, así como el rastreo de actividades cibernéticas de decenas de millones de personas en el extranjero.

Proceso, (Jesús Esquivel), <http://www.proceso.com.mx/?p=344207>,
<http://www.proceso.com.mx/?p=344147>.

Investigarán violencia en protestas contra aumento al pasaje en Brasil

La Policía Federal brasileña investigará, a pedido del gobierno de la presidenta Dilma Roussef, las tres violentas protestas ocurridas en menos de una semana contra el aumento del precio del pasaje de autobús en esta ciudad, cuyo costo subió de 1.5 a 1.6 dólares. Los disturbios dejaron decenas de vitrinas y dos estaciones de metro destrozadas, así como 85 autobuses dañados y varios bancos saqueados. Esta noche Sao Paulo era escenario de nuevas protestas y enfrentamientos entre manifestantes y uniformados, pero al cierre de esta edición no había reportes sobre el saldo. En la movilización de la noche del martes participaron 15 mil personas, según organizadores, y 5 mil, de acuerdo con la policía, y dejaron un saldo de 20 detenidos y cinco uniformados heridos. La protesta duró seis horas, por lo que fue no sólo la más violenta, sino la más larga de las tres realizadas en la última semana, indicó la policía.

La Jornada, p.21, (AFP y DPA).

La Crónica de Hoy, (Mundo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/760713.html>.

Declaran inconstitucional la elección de los jueces por voto popular en Argentina

El gobierno de la presidenta argentina Cristina Fernández de Kirchner apelará la resolución de la juez María Servini de Cubría, quien anoche emitió dos fallos de inconstitucionalidad sobre el voto popular para elegir a 19 miembros del Consejo de la Magistratura, como está previsto en la nueva ley de reforma judicial para democratizar la justicia, recientemente votada por el Congreso. La magistrada declaró la inconstitucionalidad de los artículos 2, 4, 18 y 30 de la ley 26.855 del Consejo de la Magistratura y del decreto 577/13 que convoca a elección por medio del voto popular de los consejeros que representan a abogados, jueces y académicos.

La Jornada, p.21, (Stella Calloni).